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                                         Wortschatz zum Thema:Mein Alltag und Tagesablauf 
 
 
Rzeczowniki:  
der Tag, -e 
der Morgen, - 
der Mittag, -e 
der Vormittag 
der Nachmittag 
der Abend, -e 
der Monat, -e  
der Januar  
der Februar 
der März 
der April 
der Mai 
der Juni 
der Juli 
der August  
der September 
der Oktober 
der November 
der Dezember 
die Woche, -n 
der Montag 
der Dienstag 
der Mittwoch 
der Donnerstag 
der Freitag 
der Sonnabend 
der Sonntag 
die Uhr, -en 
die Stunde, -n 
die Uhrzeit 
die Minute, -n 
das Viertel, - 
die Viertelstunde, -n 
die Dreiviertelstunde 
das Frühstück, -e 
das Mittagessen 
das Abendessen 
die Arbeit, -en 
die Freizeit 
das Kino, -s 
das Konzert, -e 
der Unterricht 
der Spaziergang, die Spaziergänge  
die Musik 
die Pause, -n 
die Diskothek, -en 
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die Mensa, -en 
die Kneipe, -en 
der Pub, -s 
die Bar, -s 
das Problem, -e 
das Projekt, -e 
der Sport 
die Universität, -en 
die Technische Universität 
die Vorlesung, -en 
das Studentenwohnheim, -e 
 
Czasowniki:  
aufstehen 
sich waschen  
sich rasieren 
duschen 
sich anziehen 
frühstücken 
einkaufen 
aufräumen 
spazieren gehen 
fernsehen 
schwimmen 
treffen 
schlafen gehen 
vorbereiten  
joggen 
lesen 
lernen 
arbeiten 
vorhaben 
sich beeilen 
abholen 
essen 
besuchen 
bummeln 
sich treffen mit 
treffen 
sich verabreden mit 
flitren 
einpauken 
entwerfen 
treiben 
zusammenarbeiten 
 

 

Zwroty:  
das Fenster aufmachen 
Frühstück essen 
zu Mittag essen 
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zu Abend essen 
die Tür abschließen 
von zu Hause weggehen 
zur Haltestelle gehen 
zur Schule gehen  
zur TU fahren 
zum Unterricht fahren  
mit dem Unterricht anfangen  
mit dem Unterricht aufhören 
Vorlesungen / Unterricht besuchen 
Mittagspause machen 
in der Mensa essen 
zwischendurch essen 
Probleme im Laborunterricht haben 
zur Arbeit gehen 
mit der Arbeit anfangen 
mit der Arbeit aufhören 
nach Hause zurückkommen 
Musik hören 
Hausaufgaben machen  
für die Prüfung lernen 
im Haushalt helfen 
Rad fahren 
am Computer arbeiten 
schlafen gehen 
in die Disko / in die Kneipe / in den Pub / in die 
Bar gehen 
ein Projekt entwerfen / machen 
Sport treiben 
 
Wyrażenia:  
Wie spät ist es? Wieviel Uhr ist es? 
5 Uhr: Es ist fünf Uhr 
5.30 Uhr: Es ist fünf Uhr dreißig / Es ist halb 
sechs. 
5.20 Uhr: Es ist fünf Uhr zwanzig / Es ist 
zwanzig nach fünf / Es ist zehn vor halb sechs. 
5.40 Uhr: Es ist fünf Uhr vierzig / Es ist 
zwanzig vor sechs / Es ist zehn nach halb sechs. 
5.15 Uhr: Es ist fünf Uhr fünfzehn / Es ist ein 
Viertel sechs / Es ist fünfzehn nach fünf. 
5.45 Uhr: Es ist fünf Uhr fünfundvierzig / Es ist 
drei Viertel sechs / Es ist Viertel vor sechs. 
5.03 Uhr: Es ist fünf Uhr drei / Es ist kurz nach 
fünf.  
5.27 Uhr: Es ist fünf Uhr siebenundzwanzig /  
Es ist kurz vor halb sechs. 
 
Um wie viel Uhr stehst du auf? 
Ich stehe um.......... Uhr auf. 
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Um wie viel Uhr fängt der Unterricht an? Der 
Unterricht fängt um ......... Uhr an. 
 
Wie lange arbeitest du? Ich arbeite eine Stunde / 
vier Stunden / eine halbe Stunde / anderthalb 
Stunden. Wie lange dauert die Pause? Die Pause 
dauert fünfzehn Minuten / eine Viertelstunde..... 
 
Welches Datum haben wir heute? Der Wievielte 
ist heute? 
Heute ist der erste / zweite / dritte /vierte..... 
Mai. 
 
Wann hast du Geburtstag? Ich habe Geburtstag 
am ersten / zweiten / dritten / vierten ..... Juli. 
 
Wann fängst du mit dem Unterricht /der Arbeit 
an? Ich fange mit dem Unterricht /der Arbeit um 
... Uhr an. 
 
Wann hörst du mit dem Unterricht / der Arbeit 
auf? Ich höre mit dem Unterricht /der Arbeit um 
... Uhr auf. 
 
Hast du heute / heute Abend / am Freitag / am 
Sonntagaben Zeit(frei) ?Ja, da habe ich Zeit 
(frei). 
Nein, da habe ich leider keine Zeit. Da muss ich 
lernen / aufräumen 
Können wir heute Abend ins Kino gehen? Hast 
du da Zeit? Ja, da habe ich Zeit.Da können wir 
ins Kino gehen.Nein, da kann ich nicht.Da muss 
ich für die Prüfung lernen. 
 
Hast du morgen Nachmittag schon was vor? 
Ja, da will ich meine Freundin besuchen. 
Nein, ich habe nichts vor.Wir können ... . 
 
Przyimki:  
vor 
nach 
um 
an 
zu 
für 
mit 
in 
 

 

Liczebniki porządkowe: 
der erste / am ersten 
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der zweite / am zweiten 
der dritte / am dritten 
der vierte / am vierten 
der fünfte / am fünften 
der sechste / am sechsten 
der siebte / am siebten 
der achte / achten 
der neunte / am neunten 
der zehnte / am zehnten 
der elfte / am elften  
der zwölfte / am zwölften 
der dreizehnte / am dreizehnten  
der vierzehnte / am vierzehnten 
der fünfzehnte / am fünfzehnten 
der sechzehnte / am sechzehnten 
der siebzehnte / am siebzehnten 
der achtzehnte / am achtzehnten 
der neunzehnte / am neunzehnten 
der zwanzigste / am zwanzigsten 
der einundzwanzigste / am einundzwanzigsten 
der zweiundzwanzigste /  
am zweiundzwanzigsten 
der dreiundzwanzigste / am dreiundzwanzigsten 
der vierundzwanzigste / am vierundzwanzigsten 
der fünfundzwanzigste / am fünfundzwanzigsten 
der sechsundzwanzigste / 
am sechsundzwanzigsten 
der siebenundzwanzigste / 
am siebenundzwanzigsten 
der achtundzwanzigste / am achtundzwanzigsten 
der neunundzwanzigste / 
am neunundzwanzigsten 
der dreißigste / am dreißigsten 
der einunddreißigste / am einunddreißigsten 
Januar, Februar, März ...  
 
Przysłówki:  
früh 
spät 
heute 
morgen 
morgens 
am Morgen  
am Vormittag 
vormittags 
am Nachmittag 
nachmittags 
am /zu Mittag 
mittags 
am Nachmittag 
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nachmittags 
am Abend 
abends 
heute früh 
heute Vormittag 
heute Mittag 
heute Nachmittag 
heute Abend 
morgen früh 
morgen Vormittag 
morgen Nachmittag 
morgen Abend 
übermorgen 
am Montagabend 
am Mittwochnachmittag 
am Sonntagvormittag 
um Mitternacht 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rzeczowniki: m Tag, -e, m Morgen, m Vormittag, m Mittag, m Nachmittag, m Abend/  
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m Monat, -e, m Januar, m Februar, m März, m April, m Mai, m Juni, m Juli, m August,  
m September, m Oktober, m November, m Dezember/ f Woche, -n, m Montag, m Dienstag,  
m Mittwoch, m Donnerstag, m Freitag, m Sonnabend, m Sonntag/ f Uhr, -en, f Stunde, -n,  
f Uhrzeit, f Minute, -n, n Viertel, f Viertelstunde, -n, f Dreiviertelstunde,-n, eine halbe Stunde,  
anderthalb Stunden/ n Frühstück, n Mittagessen, n Abendessen, f Arbeit, f Freizeit, n Kino, -s, 
n Konzert, -e,  m Unterricht, m Spaziergang, -e, f Musik, f Pause, -n, f Disko. 
 
Czasowniki: aufstehen, sich waschen, sich rasieren, duschen, sich anziehen, frühstücken, 
einkaufen, aufräumen, spazieren gehen, fernsehen, schwimmen, treffen, schlafen gehen, 
vorbereiten, joggen, lesen, arbeiten, vorhaben, sich beeilen, abholen, essen. 
 
Zwroty: das Fenster aufmachen, zu Mittag essen, zu Abend essen, die Tür abschließen, 
von zu Hause weggehen, zur Haltestelle gehen, zur Schule gehen, zur Arbeit gehen, mit 
der Arbeit anfangen, mit dem Unterricht anfangen, mit der Arbeit aufhören, mit dem 
Unterricht aufhören, nach Hause zurückkommen, zu Mittag essen, lernen,  Musik hören, 
Hausaufgaben machen, im Haushalt helfen, zu Abend essen, Rad fahren, am Computer 
arbeiten, schlafen gehen. 
 
Wyrażenia: Wie spät ist es? Wieviel Uhr ist es? 
5 Uhr: Es ist fünf Uhr 
5.30 Uhr: Es ist fünf Uhr dreißig / Es ist halb sechs. 
5.20 Uhr: Es ist fünf Uhr zwanzig / Es ist zwanzig nach fünf / Es ist zehn vor halb sechs. 
5.40 Uhr: Es ist fünf Uhr vierzig / Es ist zwanzig vor sechs / Es ist zehn nach halb sechs. 
5.15 Uhr: Es ist fünf Uhr fünfzehn / Es ist ein Viertel sechs / Es ist fünfzehn nach fünf. 
5.45 Uhr: Es ist fünf Uhr fünfundvierzig / Es ist drei Viertel sechs / Es ist Viertel vor sechs. 
5.03 Uhr: Es ist fünf Uhr drei / Es ist kurz nach fünf.  
5.27 Uhr: Es ist fünf Uhr siebenundzwanzig / Es ist kurz vor halb sechs. 
Um wie viel Uhr stehst du auf? Ich stehe um .......... Uhr auf. 
Um wie viel Uhr fängt der Unterricht an? Der Unterricht fängt um ......... Uhr an. 
Wie lange arbeitest du? Ich arbeite eine Stunde / vier Stunden/ eine halbe Stunde / anderthalb 
Stunden. Wie lange dauert die Pause? Die Pause dauert fünfzehn Minuten / eine 
Viertelstunde.Welches Datum haben wir heute? Der Wievielte ist heute? 
Heute ist der erste / zweite / dritte /vierte..... Mai. 
Wann hast du Geburtstag? Ich habe Geburtstag am ersten / zweiten / dritten / vierten ..... Juli. 
Wann fängst du mit dem Unterricht /der Arbeit an? Ich fange mit dem Unterricht /der Arbeit 
um ... Uhr an.Wann hörst du mit dem Unterricht / der Arbeit auf? Ich höre mit dem Unterricht 
/der Arbeit um ... Uhr auf.Hast du heute / heute Abend / am Freitag / am Sonntagaben 
Zeit(frei) ?Ja, da habe ich Zeit (frei). 
Nein, da habe ich leider keine Zeit. Da muss ich lernen / aufräumen ... .  
 
Przyimki: vor, nach, um, an. 
 
Przysłówki: früh, spät, heute, morgen, morgens, am Morgen, am Vormittag, vormittags, am 
Nachmittag, nachmittags, am/zu Mittag, mittags, am Nachmittag, nachmittags, am Abend, 
abends, heute früh, heute Vormittag,heute Mittag, heute Nachmittag, heute Abend, morgen 
früh, morgen Vormittag, morgen Nachmittag, morgen Abend, übermorgen, am Montagabend,  
am Mittwochnachmittag, am Sonntagvormittag, um Mitternacht. 
 
Liczebniki porządkowe: der erste/am ersten, der zweite/am zweiten, der dritte/am dritten, 
der vierte/am vierten, der fünfte/am fünften, der sechste/am sechsten, der siebte/am siebten,  
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der achte/achten, der neunte/am neunten, der zehnte/am zehnten, der elfte/am elften, der 
zwölfte/am zwölften, der dreizehnte/am dreizehnten, der vierzehnte/am vierzehnten, der 
fünfzehnte/am fünfzehnten, der sechzehnte/am sechzehnten, der siebzehnte/am siebzehnten,  
der achtzehnte/am achtzehnten, der neunzehnte/am neunzehnten, der zwanzigste/am 
zwanzigsten, der einundzwanzigste/am einundzwanzigsten, der zweiundzwanzigste/am 
zweiundzwanzigsten, der dreiundzwanzigste/am dreiundzwanzigsten, der vierundzwanzigste/ 
am vierundzwanzigsten, der fünfundzwanzigste/am fünfundzwanzigsten, der 
sechsundzwanzigste/am sechsundzwanzigsten, der siebenundzwanzigste/am 
siebenundzwanzigsten, der achtundzwanzigste/am achtundzwanzigsten, der 
neunundzwanzigste/am neunundzwanzigsten, der dreißigste/am dreißigsten, der 
einunddreißigste/am einunddreißigsten Januar, Februar, März ... . 
 


